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王曉雪) 在新一屆全國政協常委名單
中，㞫地副主席李家傑與前政務司司長
唐英年、中聯辦副主任殷曉靜等6人首
次「入常」。李家傑表示，常委職務繁
重，未來定會積極抓緊機會及平台，推
動好香港與內地的關係發展，盡力服務
香港、服務國家。而對於全國政協新聞

發言人呂新華指香港要選出愛國愛港的
特首，李家傑認為，香港現屆政府已是
愛國愛港的政府，政府的施政並無大問
題。
李家傑在談及政府工作報告時，對國

家5年來的經濟發展深感驕傲：「從報告
來看，國內生產總值從26.6萬億人民幣增
加到51.9萬億，位列世界第二位，只用了

5年時間，還不驕傲嗎？」而在談到政府
工作報告中涉港部分篇幅較過去短，是
否反映了中央對香港事務的重視程度有
變時，李家傑用數據對比回答：「用中
國總人口除以全國政協委員人數，內地
約60萬人中才有一個政協委員，而香港3
萬人中就有一個，這個重視度還不夠
麼？」

港下一代應北上了解祖國發展

同時，李家傑也對香港下一代不了解
國情表示擔憂，他說：「香港的未來要
靠年輕一代，但如果我們的年輕一代不
願意到內地來，了解國家的發展，怎麼
參與中國的發展？中國已成為世界第二
大經濟體，香港不能故步自封。」
本屆全國「兩會」，李家傑對內地的反

腐打黑問題表示高度關注，他說：「我
的提案就是打黑，要進行公民教育，內
地應該學習香港一些好的經驗。」
李家傑表示，習近平總書記上任後六

度公開強調反腐，新的中央領導班子正
展示前所未有的決心和力度，反腐倡
廉，短短幾個月，全國數十名省部級和
廳局級高官涉貪腐落台，國內外輿論一
致讚好，民眾對中央「老虎蒼蠅一起打」

的反腐決心充滿期待。「正如英國文豪
狄更斯說的，『這是最壞的時候，也是
最好的時候』，中央應趁熱打鐵，多管齊
下，特別要加強制度化建設，使反腐倡
廉成為全社會的自覺行為。」
他認為，在條件允許的前提下，實施

高薪養廉，為各級官員提供健全的退休
保障制度；並提高權利運行的透明度，
政府部門審批流程應公開，審批手續程
序化；同時要主動邀請、接受傳媒和公
眾監督，落實公眾知情權；此外，要加
強反腐倡廉宣傳教育，提高各行各業及
全社會的反腐意識，「可參考香港廉政
公署設置社區關係處的做法，在中央、
省和市三級反腐機構中設立專責倡廉的
宣傳教育部門」。
李家傑直言，對在香港搖英國旗的一

群人非常反感：「簡直豈有此理。這些
年輕人都沒有經歷過那個時代，當時貪
污多嚴重。他們要多去看看揭露港英管
治時代黑暗面的電影。」

響應參與「新家園協會」關注基層

他還特別注意到內地城鎮居民快速增
長的汽車擁有量，他指，北京霧霾很大
部分是因為煤和汽車、貨車尾氣污染，

並引起了很多呼吸道的
病，車輛增加太快，導
致很多城市霧霾越來越嚴
重，「未來我認為應更關
注污染的情況，國家要想辦
法，提高電油品質」。同時，
他對內地三農問題、養老制
度、醫療、保障性住房等表示
關注。
此外，李家傑一貫關注基層民

眾生活狀況，並響應港區政協委
員許榮茂發起成立的旨在幫助香港
「新來港人士」的「新家園協會」，
他表示，新來港人士是全香港的問
題，企業家一心為港，且常常想㠥草
根的事，但想不如做，參與「新家園協
會」就是想為香港草根做實事。「許委
員領軍的新家園事業，他叫我做什麼，
只要有利於新來港人士，我都會考慮去
做。」
而專為低收入家庭、綜援家庭、新來

港人士和少數族裔等弱勢人士服務的
「家園便利店」更獲得諸多讚譽，李家傑
指，經營只賠不賺的家園便利店，是希
望提供實惠服務，幫助基層市民節省
開支，改善生活質素。

■李家傑關注基層民眾生活，並響應港區政協委員許榮茂發起成立「新家園協

會」。圖為特首梁振英(左)及李家傑(右)出席「家園便利店」啟業禮。 資料圖片

香港文匯報•人民政協專刊訊（記者 鄭治祖）由香港基本法起草委員會到特區籌委會，香港民建

聯主席譚耀宗親歷香港回歸，見證了香港平穩過渡，並由2003年開始連續三屆獲委任為全國政協委

員。譚耀宗在接受本報訪問時表示，政協委員未來應積極發揮「愛國愛港」力量，做好中央與特區

之間的橋樑角色，推進香港與內地融合發展。

全國「兩會」已圓滿結束。譚耀宗在接受香
港文匯報•人民政協專訪時表示，今屆來

自香港的全國政協委員人數比例多達206個，其
中78人更為新委員，除了商界代表，也有社團
領袖等，為將來的薪火相傳打好基礎，「內地
60萬人口比例有1個政協委員，但香港則3萬人
有1個，說明中央政府非常重視港人意見」。

帶動更多港人認識國家

在「兩會」期間，中共中央政治局常委、全
國政協主席俞正聲在參與港澳聯組討論時強
調，愛國愛港力量要對歪風邪氣發聲。譚耀宗
對此深表認同，認為由此引發的社會討論，有
助樹立是非觀念，政協委員未來應積極發揮
「愛國愛港」力量，做好中央與特區之間的橋樑
角色，帶動更多港人認識國家。
他強調，「所謂愛，其實有好多做法，正如

參與家鄉投資建設、向國家建言獻策、支持
『一國兩制』擁護《基本法》都是愛國表現，最
重要目標一致協助國家發展，而非顛覆中央政
府、破壞香港安定繁榮」。香港與內地的發展血
脈相連、休戚與共，而香港回歸以來，中央政

府不斷支持及配合香港發展，照顧港人需要，
2003年沙士就是一個明顯的例子；2008年汶川
大地震後，香港市民也本㠥血脈相連的心，為
受影響的地區發動街頭籌款抗震救災，說明香
港與國家發展關係一直密切互動。

做好溝通交流能化解誤解

未來應如何更好地推進香港與內地融合作？
譚耀宗引述國家主席習近平所說的「兄弟同
心，其利斷金」，深信大家做好溝通交流，定能
化解當前的誤解，例如香港特區政府於本月初
推行奶粉「限攜令」措施，但很多內地同胞不
理解推出措施的實際情況，衍生了「香港無情
無義」的錯誤觀感，反映香港與內地有關部門
都有需要做好進一步的解釋說明，而關鍵解決
食物安全的問題。
回望自己10年來任政協委員的的深耕細作，

譚耀宗說，政協是國家最高層次的諮詢架構，
凝聚了不同階層的專業，圍繞港澳及內地事務
共商政事，反映老百姓心聲，「獻良策謀共
利」，有幸參與其中，讓他有機會親身參與國
家管理，亦令他對國家發展成就更感受深刻，

尤其是城鎮化變遷及農村急速發展，「國家取
消徵收農業稅，令農村負擔大幅減少，加上城
鎮化變遷及醫療改革等，大幅提升人民的生活
質素」。
過去，他在全國「兩會」就有關問題呈交的

提案，均獲有關部門積極回應，是他擔任全國
政協委員的最大滿足（見另稿）。放眼未來5
年，他會繼續就生
產安全、環境、
防腐倡廉等議
題建言獻策，
致力協助國家
的發展。

做好中央特區橋樑
發揮「愛國愛港」力量
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鄭治祖) 十年政協生涯，離不開向國家建
言獻策。全國政協香港委員譚耀宗(見圖)

在接受香港文匯報記者訪問時形容，人
民政協是國家最高層次的諮詢架構，在
執政黨外吸納社會各方意見，議政論政
協助國家發展，為此，民建聯每年都會
提交10個至20個提案建議，涵蓋北京空
氣污染、食物安全、煤礦安全、交通擠
塞，以至經濟合作發展，獲有關當局重
視，並回覆交代情況及進度。

反映百姓心聲很有意思

譚耀宗坦言，國家幅員廣闊，人口
眾多，他既關注大城市建設，尤其是
生產、食物、交通等安全問題，同時
亦會放眼農村衛生污染，希望以個人
有限經驗協助國家發展。「我過去5年
擔任社會及法制委員會副主任，委員
會亦會深入不同地區，圍繞內地事務
包括退休保障及法律事務等，展開專
門調研及報告起草，反映老百姓心
聲，工作好有意思。」
他以自己在第十一屆全國政協委員

會第五次會議提交的提案為例，指他
當時提出加強防治力度，其後財政部
回覆表明會繼續加大對農村環保工作
的支持力度，引導及督促地方政府，
加大工作力度及資金投入，促進農村
生態環境質量進一步改善。

關注農村地名標誌設置問題

譚耀宗並關注到農村地名標誌設置問
題，遂於第十一屆全國政協委員會第五
次會議中，建議改善「重城市、輕農
村；重管理、輕服務；重地名普查、輕
設立標誌」等現象。民政部會後回覆
指，在設標工作中，河北、遼寧、江
蘇、浙江、山東、四川、青海等省已經
開展了農村設標工作，設置村莊地名標
誌及農村居民門牌，國家地名標誌覆蓋
面逐步由城市擴展到廣大農村地區，未
來會進一步完善地名標誌體系建設。

刊專

李家傑入常 抓緊機會服務兩地

譚
耀
宗
：

■上下圖：民建聯每年都會提交10個至20個提案建議，涵蓋北京空氣污染、交通擠塞等問題，

並受到當局重視，回覆交代情況及進度。 資料圖片
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